

MAYO 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>Suspenden labores por impago de sueldo</p>	<p>Al menos 50 trabajadores del área de servicios municipales de la alcaldía de San Sebastián Salitrillo, en Santa Ana, se encuentran en paro de labores desde el lunes debido al impago del sueldo de abril por parte de la administración municipal que ayer finalizó su gestión. Los empleados denunciaron que la administración del alcalde Jaime Lemus, de Nuevas Ideas, pagó únicamente los salarios de los trabajadores del área administrativa, pero no a los operativos. Agregaron que el servicio de recolección de basura también ha sido afectado, en este caso, por la falta de pago a los propietarios de camiones subcontratados para brindar el servicio. Mencionaron que en los últimos días trabajadores del área administrativa han sido asignados para recolectar los desechos sólidos en algunas zonas de la localidad.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Trabajadores-municipales-suspenden-labores-por-impago-de-sueldo-20240430-0086.html</p>	<p>LPG Pág.24 Miércoles 1 Mayo 2024</p>
<p>Sabores y sinsabores: experiencias de mujeres trabajadoras en el sector de alimentos</p>	<p>Irma trabajó por más de siete años en un comedor de alimentos al carbón en San Salvador y en un restaurante en Santa Elena, Antiguo Cuscatlan. Carmen, su compañera, trabajaba solo el turno de la mañana para ocupar más tiempo en trabajos de cuidado. El primer empleo de Aranza fue en un chalet del Mercado Central de San Salvador, donde preparaba café y embolsaba frescos; mientras que Marlene inició como repartidora de alimentos en 2019. La discriminación por género y la violencia laboral, incluido el acoso sexual, son problemas persistentes que afectan la calidad de vida y el bienestar emocional de las mujeres en este sector. La falta de medidas efectivas para abordarlas agrava aún más la situación, dejando a las trabajadoras sin la protección necesaria para enfrentar estas realidades cotidianas.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/05/01/sabores-y-sinsabores-experiencias-de-mujeres-trabajadoras-en-el-sector-de-alimentos/</p>	<p>Revista La Brújula Miércoles 1 Mayo 2024</p>
<p>Demandas de trabajadoras domésticas y del cuidado, en el Día de los Trabajadores</p>	<p>Invitadas: Aída Rosales, del Sindicato de trabajadoras domésticas y de los cuidados de El Salvador y Marta Zaldaña de FEASIES</p> <p>Escuche aquí:</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/05/demandas-de-trabajadoras-domesticas-y-del-cuidado-en-el-dia-de-los-trabajadores/</p>	<p>YSUCA Miércoles 1 Mayo 2024</p>
<p>Trabajadores marchan contra violaciones a sus derechos reforma a la Constitución</p>	<p>Decenas de personas marcharon este 1 de mayo en conmemoración del Día Internacional del Día del Trabajo para denunciar las múltiples violaciones a derechos humanos, la criminalización de la sindicalización laboral y las reformas a la Constitución de la República, por parte del gobierno del presidente Nayib Bukele. Los integrantes de sindicatos, organizaciones sociales, movimientos de defensores de derechos humanos y partidos de la oposición iniciaron su recorrido en la Plaza del Salvador del Mundo hasta el atrio de la capital metropolitana en el centro de San Salvador.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/cientos-de-personas-marchan-este-1-mayo/1139578/2024/</p>	<p>EDH Pág.12 Jueves 2 Mayo 2024</p>
<p>Multitudinaria marcha para exigir al GOES respeto a derechos humanos y laborales</p>	<p>Miles de personas aglutinadas en sindicatos y organizaciones sociales se tomaron las calles de San Salvador este primero de mayo, Día Internacional de la Clase Trabajadora, para exigir al Gobierno de Nayib Bukele que respete los derechos humanos y laborales de la fuerza laboral del país. Sonia Urrutia, del Bloque de Resistencia y Rebeldía Popular (BRP), dijo que la marcha se desarrolló bajo el lema "con lucha y organización, rescataremos la nación". Tres grandes organizaciones marcharon bajo ese lema, estas fueron: el BRP, la Alianza Nacional El Salvador en Paz y la Coordinadora de Unificación de Sindicatos (CUS), la cual partió desde la Plaza Divino Salvador del Mundo hacia la Plaza Cívica, en el Centro de Salvador.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/multitudinaria-marcha-para-exigir-al-goes/</p>	<p>Diario Co Latino Pág. Jueves 2 Mayo 2024</p>

<p>Señalan graves retrocesos en derechos laborales en el país</p>	<p>Las violaciones a los derechos de los trabajadores siguen denunciándose en el país, un ejemplo es lo que vivieron comunidades, que este 1 de mayo bajaban desde sus lugares de origen para participar en la marcha y fueron detenidos en el camino y las autoridades les tomaron fotos a sus Duis. Los Policías y soldados detuvieron a los pasajeros que venían de la Isla Espíritu Santo, durante 20 minutos, denunciaron miembros del CIS, igual ocurrió en San Marcos y otros lugares donde había retenes. En este contexto de vulneración de derechos, la Asociación de Derechos Humanos Tutela Legal "Dra. María Julia Hernández" denunció graves retrocesos en el país y exigió el respeto de los derechos conquistados con las luchas históricas del pueblo.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/senalan-graves-retocesos-en-derechos-laborales-en-el-pais/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.5 Jueves 2 Mayo 2024</p>
<p>Despiden empleados de exalcaldías de Ayutuxtepeque</p>	<p>A dos días de haber tomado posesión los nuevos alcaldes de los 44 municipios, creados por el Gobierno de Nayib Bukele, el Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD) denunció que aproximadamente 150 trabajadores del ahora distrito de Ayutuxtepeque fueron despedidos de manera arbitraria e ilegal. También, denuncian despidos sin notificación escrita en la comuna de Cuscatancingo, entre los afectados están empleados de gerencia, catastro, tesorería y contabilidad; se ha conocido que continuarán con el cese de puestos a trabajadores del área de promotoras y servicios generales.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/despiden-empleados-de-exalcaldias/#:~:text=Denuncian%20despido%20de%20150%20empleados.as%C3%AD%20como%202023%20de%20Cuscatancingo</p>	<p>Diario Co Latino Pág.3 Sábado 5 Mayo 2024</p>
<p>Sindicalistas denuncian despido de más de 200 empleados de la Alcaldía de San Salvador</p>	<p>Empleados municipales y sindicalistas se concentraron el sábado frente a la Alcaldía de San Salvador Centro, donde se manifestaron en contra de los despidos en la recién creada municipalidad, la cual integra los distritos de Ayutuxtepeque, Cuscatancingo, Mejicanos, Ciudad Delgado y San Salvador. Los manifestantes denunciaron que actualmente existe un irrespeto a clase trabajadora, y condenaron lo que consideran es un "abuso de autoridad, maltrato laboral, explotación y amenazas".</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sindicalistas-denuncia-despido-de-mas-200-trabajadores-alcaldia-san-salvador-centro/1140375/2024/</p>	<p>EDH Pág.5 Domingo 5 Mayo 2024</p>
<p>Denuncian 150 despidos en San Salvador Centro</p>	<p>Representantes de la Federación de Sindicatos Municipales (Fesitramas) y la Confederación Nacional de Trabajadores Salvadoreños (CNTS), denunciaron este sábado el despido de más de 150 trabajadores de la recién creada alcaldía de San Salvador Centro. Decenas de empleados municipales se concentraron este 4 de mayo en las afueras de la alcaldía de San Salvador, sede del gobierno municipal de San Salvador Centro, para reclamar a las autoridades por estos despidos, así como traslados arbitrarios y coacción en contra de trabajadores de los distritos que absorberá la comuna.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sindicatos-denuncian-despido-de-mas-de-150-empleados-en-San-Salvador-Centro-20240504-0011.html</p>	<p>LPG Pág.26 Lunes 6 Mayo 2024</p>
<p>Más de 100 alcaldías destinaron \$810,600 en seguros de personas en 2023</p>	<p>Un total de 115 alcaldías del país han reportado gastos en seguros de personas por \$810,609.80 durante el año 2023, la mayor parte financiada con fondos propios de acuerdo a datos entregados por las municipalidades al Ministerio de Hacienda. Los datos podrían no estar actualizados, debido a que muchas comunas aún no entregan sus reportes a la Dirección General de Contabilidad Gubernamental (DGCG) de esta cartera de Estado. Sin embargo, Hacienda tiene actualizado el gasto de las municipalidades hasta la información que les han entregado al primer trimestre de 2024.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/politica/mas-de-100-alcaldias-destinaron-810600-en-seguros-de-personas-en-2023</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 6 Mayo 2024</p>
<p>Ministro Rolando Castro anuncia inspección en alcaldías para evitar violaciones laborales</p>	<p>Por medio de su cuenta de X, el ministro de Trabajo Rolando Castro, confirmó que esta semana inicia la verificación de todas las alcaldías a nivel nacional, para verificar que no se hayan cometido violaciones laborales. Las inspecciones se van a realizar a partir de este martes, sin importar el partido político que esté gobernando la comuna. El funcionario explicó, que la ley es pareja y que van a dar a conocer todas las violaciones laborales que se encuentren, porque se busca estabilidad para todos los empleados de las alcaldías.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/ministro-rolando-castro-anuncia-inspeccion-en-alcaldias-para-evitar-violaciones-laborales/</p>	<p>La Página Lunes 6 Mayo 2024</p>
<p>Movimientos denuncian más de 360 despidos en alcaldías de San Salvador Centro y La Paz Este</p>	<p>El Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD) y la Unidad de Defensa de Derechos Humanos y Comunitarios de El Salvador (Unidehc) denunciaron despidos de empleados municipales desde la toma de posesión de los nuevos concejos el pasado miércoles 1 de mayo. Patricia de Claudio, miembro del MTD, detalló que son más de 360 despidos en los distritos de San Salvador Centro y en Zacatecoluca. En San Salvador Centro, reportan 150 personas despedidas de Ayutuxtepeque, 20 en Ciudad Delgado, 23 en Cuscatancingo y 90 en San Salvador. San Salvador Centro es dirigido por Mario Durán de Nuevas Ideas.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/politica/movimientos-denuncian-mas-de-360-despidos-en-alcaldias-de-san-salvador-centro-y-la-paz-este</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 6 Mayo 2024</p>
<p>Trabajadoras textiles en Centroamérica</p>	<p>Las trabajadoras pertenecientes a la Federación de Asociaciones y Sindicatos Independientes de El Salvador (FEASIES), denuncian como se persigue a los sindicalistas</p>	<p>YSUCA Lunes 6</p>

<p>enfrentan dificultades sindicales y laborales</p>	<p>de la industria textil y no se respetan sus derechos. Marta Zaldaña, secretaria general de FEASIES, señala como la situación laboral de las trabajadoras de las fábricas de textiles en el país sigue teniendo dificultades, principalmente las jornadas del trabajo, pago de salarios e indemnizaciones, respeto a la maternidad, entre otras prestaciones.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/05/trabajadoras-textiles-en-centroamerica-enfrentan-dificultades-sindicales-y-laborales/</p>	<p>Mayo 2024</p>
<p>Denuncian despidos de 30 trabajadores del INCAF, sin indemnización completa</p>	<p>Más de 30 personas fueron despedidas, el 30 de abril pasado, del Instituto Nacional de Capacitación y Formación -INCAF- que fue creado en noviembre del 2023, a iniciativa del oficialismo, con la justificación de “conectar a los salvadoreños con el empleo”. El INCAF sustituye al Instituto Salvadoreño de Formación Profesional -INSAFORP- que contaba con alrededor de 120 trabajadores, de los cuales solo 36 personas no renunciaron, tras la disolución de la entidad y, por ello, pasaron a integrar el INCAF. Sin embargo, a finales del mes pasado fueron despedidas 30 personas, sin darles la indemnización completa.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/05/denuncian-despidos-de-30-trabajadores-del-incaf-sin-indemnizacion-completa/</p>	<p>YSUCA Lunes 6 Mayo 2024</p>
<p>Denuncian 363 despidos en los distritos de San Salvador</p>	<p>El Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD) y la Unidad de Defensa de Derechos Humanos y Comunitarios (Unidehc) denunciaron que 363 empleados públicos han sido despedidos tras la toma de mando de la nueva administración en el municipio de San Salvador Centro. Se trata de trabajadores que se desempeñaban en las anteriores alcaldías de Mejicanos, Ayutuxtepeque, Cuscatancingo y Ciudad Delgado, que ahora forman parte de San Salvador Centro, y que la semana pasada fueron notificados que sus cargos fueron suprimidos. Agregaron que no han recibido ninguna indemnización.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-363-despidos-en-distritos-de-San-Salvador-Centro-20240506-0017.html</p>	<p>LPG Pág.4 Martes 7 Mayo 2024</p>
<p>Denuncian despido de 80 trabajadores</p>	<p>Sindicalistas de la alcaldía de Zacatecoluca, en La Paz Este, denunciaron que entre el pasado 1.º y 2 de mayo unos 80 empleados municipales fueron cesados de sus puestos de trabajo, en el inicio de gestión de Marcela Pineda, del partido Nuevas Ideas (NI). Entre los despedidos se encuentran jefes de unidades, personal de contrato colectivo y otros, según ellos, amparados por la Ley de la carrera administrativa municipal, de diferentes unidades.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-despido-de-80-trabajadores-de-la-alcaldia-de-Zacatecoluca-20240506-0068.html</p>	<p>LPG Pág.14 Martes7 Mayo 2024</p>
<p>René Alonso fue separado de concejo por mora en cuotas alimenticias</p>	<p>En una sesión extraordinaria realizada este domingo, el concejo de la alcaldía de Santa Ana Oeste decidió la destitución del regidor propietario René Alonso Orellana Alfaro, del partido Gran Alianza por la Unidad Nacional (GANU), por supuestamente encontrarse en impago de las cuotas alimenticias de hijos. El video de la sesión se transmitió por medio de la red social Facebook y consta la asistencia de Orellana Alfaro.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/rene-alonso-fue-separado-como-concejaj-por-mora-en-cuotas-alimenticias/1140494/2024#:~:text=En%20una%20sesi%C3%B3n%20extraordinaria%20realizada,las%20cuotas%20alimenticias%20de%20hijos</p>	<p>EDH Pág.8 Martes 7 Mayo 2024</p>
<p>El Salvador está entre los países con menor calidad de trabajo en América Latina</p>	<p>El Salvador está casi al final de la lista de países que tienen los mejores trabajos en América Latina, lo que implica que la calidad laboral es baja, según un reciente estudio del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). La entidad financiera divulgó su última edición del Índice de Mejores Trabajos 2024 “Calidad del empleo en América Latina, entre la informalidad y salarios que no alcanzan”, el cual coloca a la calidad del empleo en la región en 41.2 en una escala del 1 al 100.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/el-salvador-trabajo-america-latina-bid-empleo/1140854/2024#:~:text=El%20Salvador%20est%C3%A1%20casi%20al,Interamericano%20de%20Desarrollo%20(BID)</p>	<p>EDH Pág.22 y 23 Martes 7 Mayo 2024</p>
<p>Nuevas comunas oficialistas han despido “arbitrariamente” a 363 trabajadores</p>	<p>El Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD), El Bloque de Rebeldía y Resistencia Popular (BRP) y la Unidad de Defensa de los Derechos Humanos y Comunitarios (UNIDEHC) denunciaron este lunes los despidos arbitrarios por parte de la Alcaldía de San Salvador Centro y Sur. Las organizaciones denunciaron los presuntos actos arbitrarios cometidos por el alcalde oficialista Mario Durán en contra de trabajadoras y trabajadores municipales de Ayutuxtepeque, Mejicanos, Ciudad Delgado, Cuscatancingo, los cuales conforman a San Salvador Centro.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/nuevas-comunas-oficialistas-han-despedido-arbitrariamente-a-363-trabajadores/#:~:text=Las%20organizaciones%20denunciaron%20los%20presuntos,conforman%20a%20San%20Salvador%20Centro</p>	<p>Diario Co Latino Martes 7 Mayo 2024</p>
<p>Mesa por Justicia Laboral apoyará a despedidos en municipalidades</p>	<p>Trabajadores municipales han denunciado en los últimos días despidos masivos en diferentes alcaldías del país y ayer la Mesa Permanente por la Justicia Laboral junto a la Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho (Fespad) y otras organizaciones anunciaron que los apoyarán. En conferencia de prensa dijeron que la Ley de Reestructuración Municipal ha tenido un impacto en los trabajadores públicos debido a que muchas alcaldías perdieron autonomía y fueron absorbidas por otras, por lo que el cese de labores es una constante.</p>	<p>LPG Pág.19 Miércoles 8 Mayo 2024</p>
<p>Organización denuncia despidos</p>	<p>La Mesa Permanente por la Justicia Laboral se pronunció este martes respecto a las denuncias de despidos de trabajadores municipales sin cumplir con el proceso legal, en el marco de inicio de</p>	<p>EDH Pág.4</p>

arbitrarios de trabajadores municipales	<p>funciones de las nuevas autoridades con la reestructuración municipal; por lo que piden a las instancias respectivas, nacionales e internacionales, que se garantice sus derechos y estabilidad laboral. Indica que hasta el momento se conoce de despido de 20 trabajadores del distrito de Ciudad Delgado, otros 23 de Cuscatancingo, otros 90 en San Marcos, 100 en Zacatecoluca, 11 en Panchimalco y 25 en el distrito de Ayutuxtepeque.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/organizacion-denuncia-despidos-arbitrarios-de-trabajadores-municipales/1140904/2024/</p>	Miércoles 8 Mayo 2024
Concejales de los 44 municipios reportados al TSE como solventes de cuotas alimenticias	<p>El Tribunal Supremo Electoral (TSE) recibió las solvencias correspondientes a tres concejales de las alcaldías de Santa Ana Oeste, La Libertad Este y La Unión Norte de quienes anteriormente la PGR había informado que estaban pendientes de pago de cuotas alimenticias. Con los informes recibidos, los concejales de los 44 municipios se encuentran solventes de cualquier obligación con la PGR, ya sea porque no están registrados como obligados o porque están al día.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/politica/concejales-de-los-44-municipios-reportados-al-tse-como-solventes-de-cuotas-alimenticias</p>	Diario El Mundo Jueves 9 Mayo 2024
Costo de la vida creció más en el último quinquenio que en los dos anteriores	<p>Definir el costo de la vida, idealmente, debería contemplar múltiples aristas para describir con precisión lo que intenta. Sin embargo, en El Salvador, una de las maneras más generales para hacerlo es la de multiplicar por 2 el valor de la Canasta Básica, ese indicador que en nuestro país está conformado por 11 grupos de alimentos. Sea cual sea la herramienta para medirlo, lo cierto es que ha aumentado con mayor velocidad en los últimos cinco años. El promedio del costo de la vida en 2024 es de \$512.24.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/costo-de-la-vida-aumentado-en-este-quinquenio/1141614/2024/</p>	EDH Pág.40 Viernes 10 Mayo 2024
CDC propone aumento del 25% al salario mínimo	<p>Debido al aumento del costo de vida, el Centro para la Defensa del Consumidor (CDC) propuso al presidente de la República, Nayib Bukele, mandate al Ministerio de Trabajo para instalar el Consejo Nacional del Salario Mínimo y se inicie la discusión de aumentar un 25% al salario mínimo. Danilo Pérez, director ejecutivo del CDC, dijo que la canasta básica urbana en enero de 2021 tenía un costo de \$199.24 y a marzo 2024 ronda los \$254.79, es decir, hay un incremento de \$55.55, que representa el 22% en una inflación interanual acumulada.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/cdc-propone-aumento-del-25-al-salario-minimo/#:~:text=Debido%20al%20aumento%20del%20costo,un%2025%25%20al%20salario%20m%C3%ADnimo</p>	Diario Co Latino Pág.6 Viernes 10 Mayo 2024
La felicidad de los empresarios salvadoreños depende del bienestar económico y familiar	<p>Al menos un 27.9 % de los empresarios de las micro y pequeñas empresas (mypes) asegura que su felicidad depende del bienestar económico que se perciba en El Salvador. La encuesta, publicada en abril y divulgada por el Observatorio Mype -de la Fundación Salvadoreña de Apoyo Integral (Fusai)-, abordó a cerca de mil empresarios para conocer su bienestar empresarial. El documento también señala que un 49.8 % de las mypes encuestadas señalaron que la familia y amigos es el principal motivo de su felicidad.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/la-felicidad-de-los-empresarios-salvadorenos-depende-del-bienestar-economico-y-familiar</p>	Diario El Mundo Sábado 11 Mayo 2024
ONU: un 43%.9% de las mujeres ocupadas tienen empleos vulnerables en El Salvador	<p>Al menos un 43.6 % de las mujeres ocupadas en El Salvador tienen empleos vulnerables, según un informe publicado por la Organización de las Naciones Unidas (ONU). El documento, difundido en abril, bajo el título "informe anual de resultados", señala que los trabajos vulnerables afectan en mayor proporción a las mujeres que a los hombres. "Del total de mujeres de la población ocupada, el 43.9 % se ubica en trabajos considerados vulnerables, en comparación con el 23.5 % de los hombres", señala el informe... La Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) ha señalado con anterioridad que los empleos vulnerables son causados por los bajos niveles educativos y la reducida oferta laboral que hay en el país.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/onu-un-439-de-las-mujeres-ocupadas-tienen-empleos-vulnerables-en-el-salvador</p>	Diario El Mundo Domingo 12 Mayo 2024
Mujeres alcanzan 33% de representación en concejos municipales	<p>De los 460 cargos en los 44 concejos municipales que comenzaron a partir del 1 de mayo de este año, las mujeres ocupan 151, entre propietarias y suplentes, que equivalen casi al 33 % de representación en puestos de decisión. Con la Ley Especial para la Reestructuración Municipal que convirtió a los anteriores 262 municipios en distritos, agrupados en 44 municipios, también se redujo la cantidad de concejales que los integran. De las 44 sillas edilicias, ocho fueron ganadas por mujeres, lo que equivale al 18.18 % de representación de mujeres al frente de los municipios, un incremento respecto a configuración de los dos periodos anteriores cuando se tuvo 29 alcaldesas de un total de 262, equivalente al 11 %, según datos recopilados por la Asociación Nacional de Regidoras, Síndicas y Alcaldesas Salvadoreñas (ANDRYSAS).</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mujeres-alcanzan-33-de-representacion-en-concejos-municipales/1142054/2024/</p>	EDH Pág.6 Lunes 13 Mayo 2024
Las mujeres cubren el 75.8% de la demanda diaria de cuidados, señala	<p>Tener una carga de cuidados afecta a la reproducción y a la vida de las mujeres, dice la economista de la UCA, Cristina Montoya, al referirse a las mujeres que se encuentran sobrecargadas en sus labores. Uno de los rubros que se ven afectados ante esta carga de la economía de cuidados es el de las trabajadoras domésticas, cuyos horarios de trabajo se</p>	YSUCA Lunes 13 Mayo 2024

<p>economista de la UCA</p>	<p>extienden por más horas de lo normal y al llegar a casa deben realizar labores similares. https://ysuca.org.sv/2024/05/las-mujeres-cubren-el-75-8-de-la-demanda-diaria-de-cuidados-senala-economista-de-la-uca/</p>	
<p>Sindicatos exigen tomar acción por ola de despidos en alcaldías</p>	<p>La Confederación Nacional de Trabajadores Salvadoreños (CNTS) denunció ante el Ministerio de Trabajo y Previsión Social una "ola de despidos" en las alcaldías, que desde el 1 de mayo iniciaron el proceso de reestructuración municipal. La secretaria general de la CNTS, Sonia Viñerta, señaló que los nuevos funcionarios que han tomado posesión de sus cargos siguen realizando "cientos de despidos arbitrarios". Esto, a pesar que el 7 de mayo pasado, el ministro de Trabajo, Rolando Castro anunció el despliegue de inspectores en las 44 alcaldías para "garantizar los derechos de los trabajadores". https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sindicatos-exigen-tomar-accion-por-ola-de-despidos-en-alcaldias-20240513-0072.html</p>	<p>LPG Pág.17 Martes 14 Mayo 2024</p>
<p>Acudirán ante OIT por despido de líderes sindicales</p>	<p>El secretario de Organización de la Confederación Nacional de Trabajadores Salvadoreños (CNTS), Roberto Gómez Arias, anunció que acudirán ante la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para demandar al Estado salvadoreño por los despidos arbitrarios de líderes sindicales ocurridos tras la reestructuración municipal. De acuerdo con Gómez, han habido despidos de al menos dos directivos sindicales de la alcaldía municipal de Panchimalco, que ha pasado a convertirse en un distrito bajo la administración del municipio de San Salvador Sur, junto a Rosario de Mora y San Marcos. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Acudiran-ante-OIT-por-despido-de-lideres-sindicales-20240513-0075.html</p>	<p>LPG Pág.17 Martes 14 Mayo 2024</p>
<p>Denuncian acoso laboral y malos tratos en Hospital "D. Jorge Mazzini Villacorta" de Sonsonate</p>	<p>Atropellos, acoso laboral, abuso de poder y malos tratos. Estas son algunas prácticas que denuncian algunos doctores que realizan su especialización en el departamento de cirugía del Hospital Nacional General "Dr. Jorge Mazzini Villacorta", de Sonsonate. Manuel Alvarado se graduó en abril pasado como médico general de la Universidad de El Salvador. Desde el 1 de enero del 2024 comenzó a especializarse para ser cirujano. Asegura que comenzó a ser objeto de hostigamiento, maltrato psicológico y verbal. https://ysuca.org.sv/2024/05/denuncian-acoso-laboral-y-malos-tratos-en-hospital-dr-jorge-mazzini-villacorta-de-sonsonate/</p>	<p>YSUCA Martes 14 Mayo 2024</p>
<p>Empleados despedidos del ahora INCAF exigen respeto a una indemnización justa</p>	<p>Una treintena de empleados del ahora Instituto Nacional de Capacitación y Formación (INCAF), que reemplazó al Instituto Salvadoreño de Formación Profesional (INSAFORP), fueron despedidos el pasado 30 de abril. Esta situación, relataron a VOCES algunos de las personas despedidas, implicó que estas quedaran sin trabajo repentinamente, sin ser avisados con tiempo del cese de sus obligaciones, pero también, recalcaron, las condiciones de despido fueron injustas ante el impago de la completa indemnización. https://voces.org.sv/empleados-despedidos-del-ahora-incaf-exigen-el-respeto-a-una-indemnizacion-justa/</p>	<p>Voces Martes 14 Mayo 2024</p>
<p>8 de cada 10 salvadoreños consideran que el costo de la canasta básica ha aumentado</p>	<p>Ocho de cada 10 personas (79%) expresaron en una encuesta que los precios de los alimentos de la canasta básica como los frijoles, los huevos, las tortillas, el arroz, las verduras y frutas aumentaron en los últimos tres meses. El estudio de la Fundación Dr. Guillermo Manuel Ungo (FUNDAUNGO) reflejó que solo un 18.3% de las personas señaló que los precios se han mantenido igual, mientras que el 2.4% reportó una disminución, y quienes prefirieron no responder solo fueron un 0.3%. Agregado al incremento a la canasta básica, las personas que tuvieron que comprar útiles escolares en los primeros meses de este 2024 manifestaron que sintieron un alza en el precio de estos, respecto con la compra hecha el año pasado. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/la-situacion-economica-es-principal-preocupacion-de-los-salvadorenos-dice-estudio-fundaungo/1142662/2024/#:~:text=Clausura%202024%207C%20Espect%3%A1culos-.8%20de%20cada%2010%20salvadore%C3%B1os%20consideran%20que%20el%20la%20canasta%20b%C3%A1sica%20ha%20aumentado&text=Ocho%20de%20cada%2010%20personas.en%20los%20C3%BAltimos%20tres%20meses</p>	<p>EDH Pág.6 Jueves 16 Mayo 2024</p>
<p>La economía, principal preocupación de los salvadoreños: encuesta FUNDAHUNGO</p>	<p>Los datos de la encuesta "Evaluación ciudadana del proceso electoral 2024 y expectativas sobre la gestión gubernamental, legislativa y municipal", presentados por la Fundación Doctor Guillermo Manuel Ungo (FUNDAUNGO), revelaron que para el 75.1% de las personas consultadas la economía es el problema más grave que actualmente enfrenta el país. Carlos Argueta, investigador de FUNDAUNGO, manifestó que la principal preocupación de los salvadoreños es la economía. https://www.diariocolatino.com/la-economia-principal-preocupacion-de-los-salvadorenos-encuesta-fundaungo/#:~:text=E2%80%9CLa%20econom%C3%ADa%20se%20mantiene%20como.administraciones%20corresponden%20principalmente%20a%20la</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4 Jueves 16 Mayo 2024</p>
<p>Empleados que laboran en alcaldía de Nejapa son despedidos sin indemnización con el argumento que la</p>	<p>Trabajadores de la Alcaldía de Nejapa, ahora San Salvador Oeste, fueron despedidos con la excusa de estar en cargos de confianza, según denunciaron ocho ex empleados. Recibieron notificaciones sobre la "destitución de cargos de confianza". Sin embargo, los trabajadores señalan que estaban a cargo de jefaturas en unidades que no eran de confianza. https://ysuca.org.sv/2024/05/empleados-que-laboraron-en-alcaldia-de-nejapa-son-despedidos-sin-indemnizacion-con-el-argumento-que-la-alcaldia-ya-no-existe/</p>	<p>YSUCA Jueves 16 Mayo 2024</p>

alcaldía ya no existe		
Piden exonerar de impuestos fondos enviados a mujeres de las maquilas afectadas por el cierre de empresas	<p>La Federación de Asociaciones y Sindicatos Independientes de El Salvador (FEASIES), el Sindicato General de Costureras (SGC), el Sindicato de la Industria de la Costura y la Maquila (SINDICOM), entre otros, solicitaron a los diputados de la Asamblea Legislativa exonerar de impuestos la ayuda humanitaria enviada por empresas a las mujeres afectadas por el cierre de maquilas en el país. La maquila APS de El Salvador S.A de C.V, cerró en agosto de 2022 y se declaró en quiebra dejando a más de 850 personas sin fuente de ingresos. Mientras que la empresa Style Avenue S.A de C.V, en mayo del año pasado, cerró afectando a casi 250 personas que trabajaban en la fábrica. En ambos casos, las empresas maquiladoras cerraron operaciones sin cumplir con las responsabilidades legales hacia los más de mil trabajadores afectados, dejándolos en el limbo, explicaron los sindicatos.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/05/piden-exonerar-de-impuestos-fondos-enviados-a-mujeres-de-las-maquilas-afectadas-por-el-cierre-de-empresas/</p>	YSUCA Jueves 16 Mayo 2024
Exempleados de maquila solicitan que donativo esté libre de impuestos	<p>Exempleados organizados de dos compañías que cerraron sin el pago de sus salario asistieron a las afueras de la Asamblea Legislativa para entregar la solicitud de que un fondo que recibirán como ayuda humanitaria está exento de pagos tributarios. La Federación de Asociaciones o Sindicatos Independientes de El Salvador (Feasies), el Sindicato General de Costureras (SGC), el Sindicato de la Industria de la Costura y Maquila (Sindicom), el Sindicato General de Trabajadores de Vestido (SGTV) y la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz como representantes de las personas trabajadoras de APS El Salvador y Style Avenue SA de CV solicitan a la Asamblea Legislativa les apruebe un decreto que les exonere de impuestos el donativo que recibirán de algunas universidades.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sindicatos-asamblea-decretos/1142894/2024/</p>	EDH Pág.16 Viernes 17 Mayo 2024
Extrabajadoras de maquilas piden exonerar de impuestos ayuda recibida	<p>Diferentes sindicatos han acompañado a un aproximado de 1,000 personas quienes en los dos últimos años quedaron sin empleo, ya que las fábricas donde trabajaban fueron cerradas, sin embargo, lograron responsabilizar a las marcas de ropa que se confeccionaban en estas maquilas. Según Marta Zaldaña, representante de la Federación de Asociaciones y Sindicatos Independientes de El Salvador (FEASIES), uno de los logros fue que las marcas proporcionen un monto en efectivo como ayuda humanitaria, con el fin de solventar las diferentes carencias de las personas trabajadoras a partir del cierre intempestivo de sus lugares de trabajo. Zaldaña agregó que junto al Sindicato General de Costureras (SGC), Sindicato de la Industria de la Costura y la Maquila (SINDICOM), Sindicato General de Trabajadores del Vestido (SGTV) y la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), pidieron a los diputados presentar al pleno legislativo y con dispensa de trámite para su aprobación, un decreto que exonere de impuestos los fondos en concepto de ayuda humanitaria entregados a las extrabajadoras.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/extrabajadoras-de-maquilas-piden-exonerar-de-impuestos-ayuda-recibida/</p>	Diario Co Latino Pág.4 Viernes 17 Mayo2024
Salvadoreños no alcanzan costear la canasta básica y han reducido las porciones de alimentos	<p>Gustavo es un agricultor del distrito de San Luis Talpa, municipio de La Paz Oeste, departamento de La Paz. Desde muy temprano se levanta a labrar la tierra de su patrón, relata. A pesar del intenso sol, todos los días tiene que trabajar para poder comer. A Don Gustavo no le alcanza el salario que gana en la zona rural para comprar alimentos. Lo poco que ha logrado cosechar en su terreno es para alimentarse; sin embargo, su familia no logra consumir algunos productos de la canasta básica.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/05/salvadorenos-no-alcanzan-a-costear-la-canasta-basica-y-han-reducido-las-porciones-de-alimentos/</p>	YSUCA Viernes 17 Mayo 2024
Más de un 70% de las mujeres retornadas a El Salvador migró por factores económicos	<p>Un 71.1 % de las mujeres adultas que retornaron a El Salvador migraron por factores económicos, señala la Organización Internacional para las Migraciones (OIM). La OIM refleja en su portal, que recoge estadísticas de las personas retornadas en El Salvador, que cerca de 1,747 mujeres y niñas regresaron al país entre enero y abril de 2024. La institución realizó una serie de entrevistas que revelaron que el tema económico es el que más motiva este año a que las salvadoreñas migren a EE. UU., México u otro país.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/mas-de-un-70-de-las-mujeres-retornadas-a-el-salvador-migro-por-factores-economicos</p>	Diario El Mundo Domingo 19 Mayo 2024
Productos más caros y menos ventas afectan a pequeños negocios del país	<p>Para cuatro de cada diez micro y pequeños empresarios salvadoreños, los altos precios de las mercaderías y materias primas, así como la disminución en las ventas (para tres de cada diez) les han afectado en sus negocios en el primer trimestre de 2024. Así lo refleja un estudio reciente de la Fundación Salvadoreña de Apoyo Integral (FUSAI), divulgado a través del Observatorio Mype (Micro y pequeña empresa).</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/neqocios/ventas-el-salvador-pequenas-y-medianas-empresas-fusai/1143577/2024/</p>	EDH Pág.22 Lunes 20 Mayo 2024
Denuncian a líder	Roswal Solórzano, secretario del Sindicato de Trabajadoras y Trabajadores del Órgano de Justicia	LPG

sindical	(SITTOJ) fue denunciado ayer ante la Fiscalía por expresiones de violencia contra la mujer. La denuncia la puso Emilia de Paz, de la Unidad Sindical Salvadoreña, quien aseguró que Solórzano publicó en redes sociales que ella era parte de “una mafia sindical”, en el marco del Día del Trabajo y que con ello dañó su honor y su imagen.	Pág.8 Martes 21 Mayo 2024
“Hay una pobreza muy cruda en zonas rurales y urbanas”	El presidente de la Dirección de Integración, Alejandro Gutman, presentó ayer el nuevo modelo de desarrollo social que implementará en las comunidades más empobrecidas del país con el fin de reducir la pobreza. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/programa-reduccion-pobreza-integracion/1143645/2024/	EDH Pág.6 Martes 21 Mayo 2024
Piden ratificar convenio sobre trabajo doméstico	En el marco del décimo aniversario de la Coordinadora Social por la Economía del Cuidado (COSEC), el Sindicato de Trabajadoras Domésticas y de los Cuidados de El Salvador (SITDCES) afirmó que desde hace más de 10 años han buscado la visibilización del trabajo de cuidados y remunerado del hogar, pero hasta la fecha los avances han sido escasos. Aída Rosales, secretaria general del SITDCES, explicó este martes que desde 2011 han solicitado al Estado salvadoreño que ratifique el convenio 189 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) sobre el trabajo doméstico, sin tener éxito. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/La-lucha-es-que-se-reconozca-el-trabajo-de-los-cuidados-trabajadoras-domesticas-piden-ratificacion-de-convenio-de-la-OIT-20240521-0052.html	LPG Pág.10 Miércoles 22 Mayo 2024
“Las personas con discapacidad nos sentimos en abandono”	Las organizaciones de personas con discapacidad no ven avances, sino más bien retrocesos en el reconocimiento y protección de sus derechos. Señalan que la Ley Especial de Inclusión de Personas con Discapacidad que no se ha aplicado porque el Gobierno no ha emitido su reglamento y ha prorrogado la entrada en vigor del tribunal sancionador. A esto se suma el pliego de reformas que el Ejecutivo propuso en 2023 para esta ley, pero cuya discusión se ha estancado en la Asamblea Legislativa. Para Román López, de la Asociación Los Angelitos, es ilógico que se haya aprobado la ley, pero que no se pueda aplicar por la falta de un reglamento y el tribunal sancionador y, aunado a eso, se le quieran hacer reformas. “Se aprueba una ley, pero no se cumple, porque no hay un reglamento que obligue ni un tribunal que sancione y quieren hacerle reformas”, dijo. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Las-personas-con-discapacidad-nos-sentimos-abandonadas-20240522-0053.html	LPG Pág.10 Jueves 23 Mayo 2024
Envío de remesas a El Salvador crece 2.2% hasta abril de este año	Las remesas que El Salvador recibió desde el exterior totalizaron \$2,637.4 millones entre enero y abril de 2024, lo que representó un aumento interanual del 2.2%, según reportó el BCR esta semana. Lo captado en el mismo periodo de 2023 ascendió a \$2,580.3 millones. Solo en abril, los envíos al país alcanzaron los \$741.8 millones, superando por \$75.6 millones lo recibido en abril de 2023. Tras el impacto de la pandemia, este indicador se ha mantenido en ascenso, aunque con el transcurso de los meses ha experimentado una desaceleración. https://www.laprensagrafica.com/economia/Envio-de-remesas-a-El-Salvador-crece-2.2-hasta-abril-de-este-ano-20240522-0081.html	LPG Pág.23 Jueves 23 Mayo 2024
Mujeres impulsan alternativa y políticas a favor de la “Economía del Cuidado”	La Coordinadora Social por la Economía de los Cuidados (COSEC) reunió a un grupo de mujeres que vienen trabajando desde el 2014 en la construcción de alternativas y políticas a favor de la “Economía del Cuidado”, y del respeto a los derechos humanos de las mujeres en El Salvador. Esta integración de diversas organizaciones sociales permitió realizar el foro: Crisis de los Cuidados en El Salvador: Desafíos y Alternativas para la Sostenibilidad de la Vida, en el marco del décimo aniversario de fundación del COSEC. https://www.dianocolatino.com/mujeres-impulsan-alternativa-y-politicas-a-favor-de-la-economia-del-cuidado/	Diario Co Latino Pág.7 Jueves 23 Mayo 2024
Empleo y salario mínimo	Invitada: Saira Barrera, economista e investigadora de la UCA Escuche aquí: https://ysuca.org.sv/2024/05/empleo-y-salario-minimo/	YSUCA Jueves 23 Mayo 2024
Población rural con menos acceso a los servicios	La población salvadoreña que vive en zonas rurales tiene menos acceso a la banca en comparación con las personas que viven en las áreas urbanas, un dato del Global Findex Survey and Data de 2021, publicado por el Banco Mundial, el cual salió a relucir ayer jueves durante un foro sobre inclusión financiera de Bancolombia. Según este índice, las personas que viven en la zona rural tienen un nivel de bancarización del 31.26%, mientras que las personas del área urbana un 38.84%. Otra brecha es la de género, pues la encuesta identificó que un nivel del 29.2% para las mujeres y de un 44.8% en el caso de los hombres, una diferencia de 19.6 puntos porcentuales. https://www.laprensagrafica.com/economia/Poblacion-rural-con-menos-acceso-a-los-servicios-financieros-20240523-0094.html	LPG Pág.36 y 37 Viernes 24 Mayo 2024
Los hogares salvadoreños reciben \$21.7	Los hogares salvadoreños recibieron en promedio \$21.7 millones diarios en los primeros cuatro meses de 2024, de acuerdo con el Banco Central de Reserva (BCR). Más de 497,000 hogares salvadoreños son receptores de remesas familiares, equivalente a un 23.6 % de la población. De estos, un 19 %	Diario El Mundo Viernes 24 Mayo 2024

millones diarios en remesas en 2024	(más de 95,500) se encuentran en condición de pobreza, por lo que el dinero que reciben se destina principalmente a la manutención. De enero a abril, las remesas superaron los \$2,637.43 millones, una cifra que aumentó un 2.2 % respecto (al menos \$57.1 millones) reportados en el mismo período de 2023. https://diario.elmundo.sv/economia/los-hogares-salvadorenos-reciben-217-millones-diarios-en-remesas-en-2024	
Empleados de La Libertad Norte Denuncian despidos	Empleados de la alcaldía de La Libertad Norte denunciaron que el pasado lunes 20 de mayo, la municipalidad había decidido despedir a 23 empleados, con la excusa de supresión de plazas dentro de la alcaldía. Una empleada afectada por el despido de la municipalidad, quien prefirió mantener el anonimato, informó que el día lunes 20 de mayo, a los empleados les había llegado una carta confirmando su despido, pero esta no contaba con firma o sello del departamento jurídico de la alcaldía, ni del área de recursos humanos. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/-Empleados-de-La-Libertad-Norte-denuncian-despidos-20240524-0096.html	LPG Pág.4 Sábado 25 Mayo 2024
Mujeres rurales dedican 308 horas al cuidado del hogar por cada 100 horas que lo hacen los hombres	Las mujeres salvadoreñas dedican más horas de su tiempo a los cuidados del hogar, respecto a los hombres; sin embargo, esa brecha es mayor cuando se compara las horas que las mujeres del área rural dedican a las tareas hogareñas. Lo anterior de acuerdo con el “Cuadernos sobre Población 5. Dime quién eres y te diré cuánto te toca cuidar. El Salvador, 2024, del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), que se basa en datos de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples 2022”. En el país se estima que 2.09 millones de personas de 5 años y más dedican 20 horas y más a las tareas de cuidado del hogar. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/malos-tratos-a-mujeres-concepcion-de-ataco-ahuachapan-centro-unfpa-el-salvador-/1144651/2024/	EDH Pág.4 y 5 Domingo 26 Mayo 2024
Adulta mayor dedica dieciséis horas diarias al cuidado de su hogar	“Mi día inicia a las 4:00 de la mañana (y) a las 8:00 de la noche termina mi día de hacer los oficios”. Así de clara fue Ángela Ascencio viuda de Hernández, de 79 años, al consultarle sobre cuántas horas dedica al trabajo de cuidado en su hogar. La septuagenaria señaló que nunca tuvo un trabajo remunerado; pero las labores que realiza en su hogar son agotadoras y por las cuales, tampoco obtiene un salario. Las palabras de doña Ángela confirman los datos del documento, que consignan que, incluso, las mujeres que residen en el área rural trabajan más que las de la zona urbana. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/concepcion-de-ataco-ahuachapan-centro-mujeres-unfpa-/1144661/2024/	EDH Pág.6 Domingo 26 Mayo 2024
COSEC: es importante reconocer el cuidado como derecho humano	La Coordinadora Social por la Economía del Cuidado (COSEC) enfatizó la importancia de reconocer el cuidado como derecho humano ante la actual crisis que enfrenta el país, para lograr afrontar los desafíos y buscar alternativas para la sostenibilidad de la vida. Agregó que en el marco de la Política Nacional de Corresponsabilidad de los Cuidados 2022-2030, que fue aprobada recientemente en El Salvador, es indispensable contar con la participación de las organizaciones no gubernamentales que trabajan en el ámbito de los cuidados y representantes de las comunidades. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mujeres-feministas-el-salvador-derechos-humanos-/1144671/2024/	EDH Pág.6 Domingo 26 Mayo 2024
Hermanas impulsan la producción sostenible de fresas en Apaneca	Linda Michelle es mercadóloga de profesión, mientras que Hazel es administradora de empresas y han unido sus conocimientos para apostarle a la producción de fresas. Las hermanas explicaron que una buena cosecha de la fruta depende de la zona y su clima, y que en Apaneca existen las condiciones perfectas para una excelente producción, ya que las fresas necesitan poca humedad a nivel climático y también del suelo. Actualmente, las hermanas son parte de la Cooperativa Fresas de Apaneca, en Ahuachapán, que tiene 15 años de dedicarse a la producción del fruto. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Hermanas-impulsan-la-produccion-sostenible-de-fresas-en-Apaneca-20240524-0019.html	LPG Pág.22 y 23 Lunes 27 Mayo 2024
Persisten denuncias de trabajadores municipales de impago salariales	El secretario general del Sindicato de Trabajadores Municipales de Santiago de María (SITRAMSAM), que pronto pasará a llamarse Sindicato de Trabajadores Municipales de Usulután Norte, José Ronaldo Vigil, informó que los trabajadores municipales no han recibido el pago de dos meses de trabajo. “Denunciamos la situación en la que estamos los trabajadores municipales. Una situación bastante difícil por la falta de pago de 2 meses de trabajo en Santiago de María y otros distritos, de los cuales tenemos conocimientos como Berlín, que son ya cuatro meses los adeudados”, denunció Vigil. https://www.diaricolatino.com/persisten-denuncias-de-trabajadores-municipales-de-impago-salariales/	Diario Co Latino Pág.4 Lunes 27 Mayo 2024
La canasta básica rural llegó a abril a su precio más bajo en 16 meses	La canasta básica alimentaria (CBA) rural llegó a su precio más bajo en 16 meses después de una reducción de \$2.3 en abril pasado, según la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (Onec). De acuerdo con el registro de la Onec, los hogares en la zona rural pagaron \$180.69 en abril por la canasta alimentaria, el precio más bajo desde diciembre de 2022, cuando costaba \$181.5. A lo largo de 2023, la canasta rural se mantuvo por encima de los \$185, alcanzando su precio más alto en \$193.4 en octubre de ese año. https://diario.elmundo.sv/economia/a-canasta-basica-rural-llego-a-abril-a-su-precio-mas-bajo-en-16-meses	Diario El Mundo Lunes 27 Mayo 2024
Empleados	Empleados de la alcaldía de San Salvador Centro denunciaron que, a la fecha, la alcaldía no ha	LPG

<p>denuncian falta de salario en San Salvador Centro</p>	<p>efectuado el pago de salarios a los empleados de los diferentes distritos. “En la alcaldía de Mejicanos hay un desorden con respecto al pago de salarios del personal administrativo y del personal del CAM (Cuerpo de Agentes Metropolitanos)”, informó una fuente interna de la municipalidad, quien prefirió permanecer en el anonimato por temor a represalias o amonestaciones por parte de las jefaturas municipales. “El 20 o 22 es la fecha de pago, y a estas alturas al CAM lo mandaron a sacar cuenta nueva y no les han dado para firmar planilla, y no se escucha nada de salario para el personal administrativo, que ya firmó planilla y a estas alturas no les han cancelado sus salarios”, agregó la fuente.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Empleados-en-San-Salvador-Centro-denuncian-impago-de-salario--20240527-0074.html</p>	<p>Pág.10 Martes 28 Mayo 2024</p>
<p>Sube el precio de la Canasta Básica Urbana</p>	<p>A \$255.21 incrementa el precio de la Canasta Básica Alimentaria Urbana (CBAU) familiar al mes de abril de 2024, lo que refleja un incremento del 3.02%, es decir, \$7.49, en comparación con el mismo mes del año anterior.. Mientras que el precios de la Canasta Básica Alimentaria Rural (CBAR) familiar es de \$180.70. La fluctuación al alza de precios de alimentos está sujeta al incremento progresivo de la inflación, pues la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC) del BCR indica que los Índices de Precios al Consumidor (IPC) llegan a los 130.45 puntos (pts) para abril de éste año; siendo mayor a los 128.97 pts de 2023.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/sube-el-precio-de-la-canasta-basica-urbana/#:~:text=Alessia%20Genoves%20%40DiarioCoLatino%20La%20Canasta.variaci%C3%B3n%20al%20alza%20de%20%2416.69</p>	<p>Diario Co Latino Pág.7 Martes 28 Mayo 2024</p>
<p>La canasta básica urbana tuvo una leve alza en abril</p>	<p>La canasta básica urbana en El Salvador volvió a aumentar su precio en abril, según los datos del Banco Central de Reserva (BCR), al colocarse en \$255.21, es decir, 22 centavos más que en marzo. Si bien el incremento ha sido leve, es un indicador de que los alimentos, de nuevo, han vuelto a aumentar con mayor velocidad que el resto de rubros. El mayor alza es en los frijoles. Desde que inició el periodo como presidente de Nayib Bukele, el 1 de junio de 2019, la canasta básica urbana ha aumentado en \$52.83, un 26 %. Una persona hoy debe destinar un cuarto más de su salario para la comida más básica. En concreto, para un trabajador del sector servicios que percibe el salario mínimo, la comida más básica representa el 78 % de sus ingresos.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/el-salvador-canasta-basica-navib-bukele-precios/1145387/2024/</p>	<p>EDH Pág.23 Miércoles 29 Mayo 2024</p>
<p>MTD denuncia “silencio administrativo” ante demandas de despidos</p>	<p>El Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD) denunció que en estos cinco años de la presidencia de Nayib Bukele, más de 20 mil personas fueron despedidas en 45 instituciones públicas, la Asamblea Legislativa y 25 alcaldías gobernadas por Nuevas Ideas. Estos despedidos ilegalmente siguen esperando la pronta y cumplida justicia, la cual ha sido cooptada por el régimen de Bukele. El MTD señaló que continúa el “silencio administrativo” frente a las demandas de nulidad de despidos y amparo interpuestas ante el Tribunal del Servicio Civil, Sala de lo Constitucional, Contencioso Administrativo y Juzgados de lo Laboral, quienes violentan los derechos laborales consagrados en la Constitución de la República, leyes secundarias y Tratados y convenios de la Organización Internacional del Trabajo (OIT).</p> <p>https://www.diariocolatino.com/mtd-denuncia-silencio-administrativo-ante-demandas-de-despidos/#:~:text=El%20Movimiento%20de%20Trabajadores%20Despedidos,alcald%C3%ADas%20gobernadas%20por%20Nuevas%20Ideas</p>	<p>Diario Co Latino Pág.5 Viernes 31 Mayo 2024</p>